

Kleine Anfrage Mario Imhof (FDP): Sirenen-Fehlalarm

Am Sonntag 11. Oktober 2015 abends um ca. 22.00 Uhr wurden im Osten von Bern Sirenenalarm ausgelöst. Der Alarm wurde 3- bis 4-mal wiederholt gestartet. Weder am Radio noch am TV wurde irgendeine Meldung aktuell, zeitgerecht dazu kommuniziert. Die Bevölkerung wurde somit im Ungewissen gelassen, was eventuell passiert ist. Später hat sich herausgestellt, dass es sich um Fehlalarme, scheinbar ausgelöst durch fehlerhafte Softwareprobleme gehandelt hat.

Wer kann schon unterscheiden, ob Alarm oder Fehlalarm ist die Frage.

Dazu meine Frage

Wie wird die Bevölkerung in Falle eines Fehlalarms aktuell, zeitgerecht informiert am Radio und am Fernsehen (SRF und Lokalfernsehen/Radio)?

Bern, 15. Oktober 2015

Erstunterzeichnende: Mario Imhof

Mitunterzeichnende: Jacqueline Gafner Wasem, Bernhard Eicher, Barbara Freiburghaus, Dannie Jost, Roland Jakob, Ueli Jaisli, Kurt Rüeegg, Rudolf Friedli, Andrin Soppelsa

Antwort des Gemeinderats

In der Nacht von Sonntag, 11. Oktober 2015, auf Montag, 12. Oktober 2015, löste die Sirenenanlage an der Weltstrasse 40 in Bern zwischen 22.12 Uhr und 22.27 Uhr mehrmals einen Allgemeinen Alarm aus.

Die Kantonspolizei erfuhr durch Anrufe von Anwohnenden auf die Notrufnummern von diesem Alarm. Die Mitarbeitenden der Regionalen Einsatzzentrale (REZ) Bern verifizierten danach zuerst die Meldung in Bezug auf Standort und Auslöseart. Dies dient dazu sicherzustellen, dass es sich, wie in diesem Fall, um einen Fehlalarm und nicht um einen allenfalls manuell ausgelösten echten Alarm gehandelt hat.

Bereits um 22.26 Uhr stellte die Kantonspolizei der Schweizerischen Radio- und Fernsehgesellschaft (SRG SSR) die für solche Situationen vorgesehene ICARO-Meldung zu. Um 22.27 Uhr erhielt die Kantonspolizei die Empfangsbestätigung der SRG SSR.

Die Kurzmeldung wurde anschliessend auf den Radioprogrammen SRF 1 bis 4, wie gesetzlich vorgeschrieben, ausgestrahlt und zweimal wiederholt; erstmals um 22.30 Uhr, dann um 22.37 Uhr und um 22.43 Uhr. Zusätzlich setzte SRF 3 um 22.39 Uhr eine Twitter Meldung ab.

Allgemeiner Alarm bedeutet Radio hören:

Im Gegensatz zu lokalen Fernseh- und Radiostationen ist SRG SSR rund um die Uhr erreichbar und hat daher den gesetzlichen Auftrag, ICARO-Meldungen zu verbreiten. Die gesetzlichen Vorgaben sind im vorliegenden Fall eingehalten worden.

Bern, 11. November 2015

Der Gemeinderat